

Xinhua. 2011. "ESPECIAL: Empresarios chinos visitan Ecuador para explorar inversiones".
Xinhua, marzo 25

Por Elena Chuquimarca

QUITO, 24 mar (Xinhua) -- Un grupo de empresarios de China llegó hoy a Ecuador para explorar oportunidades de inversión en proyectos forestales que ejecuta el gobierno de este país y conocer el marco jurídico de la nación andina para invertir en el sector de comercio.

La delegación, integrada por 13 representantes de grandes compañías chinas, la mayoría dedicada a la industria de la madera, está presidida por el vicepresidente de la Cámara de Comercio Internacional China, Lui Shaoxi.

La comitiva empresarial se reunió esta mañana con autoridades ecuatorianas en el Palacio de Najas, sede de la Cancillería ecuatoriana en Quito, para analizar el escenario para posibles inversiones en Ecuador.

El viceministro ecuatoriano de Comercio, Francisco Rivadeneira, dio la bienvenida a la delegación y señaló que la visita es "una señal adicional" de las excelentes relaciones entre ambos países, las cuales, dijo, se han fortalecido en todos los ámbitos.

"Particularmente, desde que el presidente Rafael Correa, asumió el poder en 2007, las relaciones comercial, económica y política con China se han fortalecido de una manera sin precedentes", afirmó.

Por su parte, el jefe de la delegación china, Liu Shaoxi, expresó su complacencia por la reunión y señaló que el objetivo de la misma "es conocer las políticas del Ecuador en el ámbito de comercio, inversión para con base en esto realizar una cooperación a profundidad".

"Tenemos completa confianza de que en futuro podemos tener una muy excelente cooperación, porque hoy día con esta visita ya tenemos un excelente inicio", dijo Liu.

Durante el encuentro, el viceministro destacó que Ecuador "tiene un gran potencial para China" en proyectos hidroeléctricos, minería, petróleo e infraestructura logística.

"Sabemos que China es un país que tiene una necesidad importantísima de adquirir recursos naturales, recursos agrícolas para sostener ese admirable crecimiento que tiene desde hace mucho tiempo", apuntó Rivadeneira al tiempo que les instó a invertir en su país.

"China tiene necesidad de invertir todos esos ingresos que han logrado captar de su desarrollo en el mundo y pensamos que el Ecuador es uno de esos lugares donde pueden invertir de una manera satisfactoria, segura y con muchos beneficios", señaló.

Asimismo, expuso las potencialidades del país en materia forestal señalando que ese sector tiene una capacidad de exportación que superaría los 2.000 millones de dólares anuales.

"Ecuador tiene ventajas que no tienen otros países como micro-climas, alturas y luminosidad que permite una alta tasa de crecimiento de los árboles", expuso al señalar que China podría participar en el procesamiento de la madera, materiales de construcción y elaborar muebles de exportación.

De hecho, empresarios madereros de Ecuador aprovecharon la llegada de los empresarios chinos para establecer contactos con miras a incrementar la exportación de balza, producto que el país asiático utiliza en proyectos de energía eólica.

"La opción que estamos viendo es que Ecuador a través de inversión china tanto en bosques como en el procesamiento de balza pueda abrir un sector", señaló a Xinhua el presidente de la empresa maderera Eruonew S.A., Guido Zambrano.

Actualmente tres grandes empresas chinas compran balza a pequeños productores ecuatorianos.

La delegación china aprovechó la cita para extender una invitación a las autoridades ecuatorianas para que visiten el país asiático.

Al respecto, el viceministro de comercio, Francisco Rivadeneira, anunció que está pendiente una visita a China, aunque no precisó la fecha, y sugirió a la Cámara de Comercio Internacional de China a instalar en Ecuador una oficina comercial para facilitar sus negocios en la región andina y toda Sudamérica.

"Ecuador tiene una magnífica red de acuerdos comerciales con Chile, con los países andinos, y con los del (Mercado Común del Sur) Mercosur, y esta puede ser una ubicación estratégica para la Cámara", explicó Ribadeneira.

Ecuador tiene un déficit comercial con China de 1.000 millones de dólares, cifra que las autoridades ecuatorianas buscan revertir a mediano plazo.

El país asiático se ha convertido en el principal inversionista de la nación sudamericana con 2.500 millones de dólares comprometidos actualmente en proyectos estratégicos, principalmente, hidroeléctricos. Fin